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CONTRAPORTADA

“Elegimos la vida” es el título del encuentro que se desarrollará el próximo sábado 15 de junio en las Escuelas 
Ave María de la capital malagueña (junto a Tabacalera). Organizado por la Delegación Diocesana de Pastoral 

Familiar, la Asociación Gálvez Ginachero y la Fundación +Vida, y patrocinado por la Asociación Católica de 
Propagandistas, el acto será presentado por la secretaria de la Fundación +Vida y directora de Woman Essentia, 

Pilar Castañón. Comenzará con una mesa redonda que contará con el testimonio, entre otros, de Leire 
Navaridas (víctima del aborto) y los jóvenes padres Pilar Pérez-Cea y Gonzalo Tejedor. Tras una pausa para 
compartir un café con los asistentes, comenzará la ponencia de la presidente de la Federación Española de 

Asociaciones Provida, Alicia Latorre Cañizares. Se pretende que sea un lugar de encuentro entre las diferentes 
personas y entidades comprometidas con la vida en Málaga para unir fuerzas.

En Málaga, elegimos la vida

PÁGINA 3

SAN ANTONIO DE PADUA 
Miles de devotos celebran el 
13 de junio al santo de la ternura

PÁGINA 2

PÁGINA 5

PATRONOS El Sr. Obispo presidirá el 16 
de junio la Misa con motivo de la 
fiesta de san Ciriaco y santa Paula

100 miradas a la Catedral
Alberto Palomo firma hoy su 

artículo número 100 de 
la sección “Conoce la 

Catedral”, en la 
contraportada de la revista. 

100 miradas para conocer 
mejor y, por tanto, amar más 
al primer templo malagueño.

http://diocesismalaga.es
http://diocesismalaga.es
http://diocesismalaga.es
https://www.diocesismalaga.es/jubileo-2025/
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Hace días oí decir a una anciana que acompañaba a su esposo en el hospital: 
“Sagrado Corazón de Jesús, en vos confío”. Es una jaculatoria que habrás escuchado 
probablemente. Expresa de manera sencilla y auténtica la buena noticia que supone 

amar sin condiciones. De manera gratuita. Por eso cuando aquella señora musitó 
aquella oración que salía del fondo del alma, supe que expresaba un deseo interior 

que seguro llegó al corazón de Dios, al corazón de Cristo, Dios y hombre verdadero. 
Recordemos siempre que Dios es cercano, está a nuestro lado, cerca de quien sufre. 

De hecho, desde el horizonte infinito de su amor, Dios ha querido entrar en los 
límites de la historia y de la condición humana; ha tomado un cuerpo y un corazón, 

para que podamos contemplar y encontrar el infinito en el finito, el misterio 
invisible en el corazón humano de Jesús, el Nazareno. 
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Sagrado Corazón de Jesús

Rafael J. PéRez PallaRés
delegado de medios de comunicación social

El nombre de Antonio es el más popular 
en España, liderando los rankings año 
tras año, y la inmensa mayoría celebrará 
su onomástica el próximo 13 de junio, 
san Antonio de Padua. Su verdadero 
nombre era Fernando, pero se lo cambió 
por Antonio el día que profesó como 
franciscano en honor a san Antonio 
Abad. Se le representa con un niño Jesús 
en los brazos pues en esa forma se le 
apareció para consolarlo durante una 
enfermedad. Quizá por eso es uno de 
los santos que más ternura y devoción 
despierta. Este doctor de la Iglesia fue un 

gran predicador y el primero de su orden 
en enseñar Teología. 

Patrón de numerosos pueblos de 
Málaga, son raros los templos que no 
cuentan con un san Antonio entre sus  
imágenes devocionales. En nuestra 
diócesis tiene dedicadas parroquias en 
Alpandeire, Vélez Málaga, Frigiliana, 
Ronda y Málaga capital. En esta 
última celebrarán, el sábado 15 de 
junio a las 18.30 horas, la procesión 
de san Antonio: y a las 19.30 horas, la 
Eucaristía. El triduo será del 11 al 13, a las 
19.00 horas.

CeleBRaMOs
13 DE JUNIO

Por Antonio Moreno

SAN ANTONIO DE PADUA, EL SANTO DE TODOS

PETICIÓN A SAN 
ANTONIO 

Bendito san Antonio, el más 
amable de todos los santos,

tu amor por Dios y tu caridad 
por sus criaturas te hicieron 

merecedor de poseer poderes 
milagrosos. Con tus palabras 

ayudaste a aquellos con 
problemas o ansiedades y los 

milagros ocurrieron por tu 
intercesión. Te imploro que 

obtengas para mí… (menciona 
tu petición). Gentil y querido 

santo, con tu corazón siempre 
lleno de compasión humana, 
susurra mi petición al dulce 

Niño Jesús, a quien le gustaba 
estar entre en tus brazos, y 

recibe por siempre la gratitud 
de mi corazón.

(Rezar tres padrenuestros y tres 
avemarías)

Detalle de San Antonio de Padua de Alonso Cano. Museo del Prado

https://twitter.com/diocesismalaga
https://www.instagram.com/diocesismalaga.es
https://www.facebook.com/DiocesisMalaga/
https://www.youtube.com/diocesistv
https://www.diocesismalaga.es/en-los-medios/
http://twitter.com/antonio1moreno


Pocas se atreven a hablar del 
aborto en primera persona. ¿Qué le 

movió a usted a hacerlo?
Fue determinante una manifestación 
del 8M a la que fui con mi tercer hijo 
–este ya nacido, porque previamente 
perdí la vida de dos, uno con un 
aborto provocado y otro con un 
aborto espontáneo–. Como era de 
prever, había un montón de carteles 
reclamando el aborto como un 
derecho. Me indignó mucho ver que 
las mujeres que reclaman eso como 
un derecho feminista no tienen ni 
idea de la violencia y, por lo tanto, del 
trauma que supone para la mujer. 
Además, como llevaba a mi hijo en 
la mochilita, me di cuenta de que no 
se entendía el regalo y la maravilla 
que es la maternidad que yo estaba 
viviendo con él tan plenamente. Así 
que tuve claro, por un lado, que no 
se nos puede someter a semejante 
violencia y, por otro, que hay que 
quitarle tanto lastre y tanta carga 
negativa a la maternidad, porque, en 
mi caso, es lo que me motivó en parte 
a abortar.
¿Cree que tras la supuesta conquista 
feminista del aborto se esconde 

también el interés machista de quitarse 
problemas?
Efectivamente, es que el aborto 
responde a una lógica muy misógina 
que no entiende que la sexualidad 
de la mujer es sagrada, que no 
es un cuerpo con el que puedes 
satisfacerte sin ningún tipo de vínculo 
sentimental ni compromiso. Es muy 
paradójico. Qué bien lo han ingeniado 
a unos niveles superiores para 
hacérnoslo creer al revés. Creo que 
detrás está claramente la industria 
que factura millones y millones a 
costa de estas intervenciones. 
¿Qué le diría a una mujer que haya 
abortado y que se sienta culpable? 
Lo primero es acogerla, porque yo sé 
que una mujer que ha pasado por un 
aborto es víctima de violencia y no 
sólo la del propio aborto, sino otro 
tipo de violencia previa que no tiene 
por qué ser física,  pero que puede 
ser psicológica o emocional. La voy a 
tratar con todo el cariño del mundo 
y la voy a comprender en su dolor de 
madre que ha perdido la vida de un 
hijo de una forma tan traumática. 
Y por otro lado, la voy a animar a 
restablecer el vínculo con su hijo no 

nacido, porque hacerlo nos pone en 
paz y nos puede llenar de motivación 
y de amor. Y eso es justo lo que 
necesitamos las mujeres que hemos 
pasado por ahí, volver a llenar nuestra 
vida de amor. El camino es ese, volver 
a traer a tus hijos empezando por 
ponerles un nombre, escribiéndoles, 
hablándoles, dirigiéndote a ellos 
como lo haría cualquier madre con 
cualquier hijo. 
¿Y a una que no se arrepiente en absoluto 
porque cree que sólo eran unas células? 
Yo no entraría a discutir, pero sí 
le contaría mi experiencia sobre 
cómo me sentí cuando me enteré 
de que estaba embarazada, cómo no 
veía nada positivo en el embarazo, 
cómo en mi entorno me reforzaron 
esa idea... Y que, luego, cuando fui 
consciente de que era madre de un 
hijo muerto, me sentí superculpable. 
Yo y todas las mujeres que pasamos 
por un aborto provocado somos 
víctimas de un sistema que 
legitima esa intervención violenta 
del embarazo como una solución 
“feminista”. A esa chica le diría que 
los síntomas del trauma aflorarán y, 
al final, tendrá que afrontarlos sí o sí.
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Leire Navaridas es víctima del aborto y activista de la vida. Fundadora de la Asociación para el Acompañamiento 
y Visibilización del Postaborto (AMASUVE), participará el sábado 15 de junio, a las 10.00 horas, en la mesa redonda 
que organiza, entre otras entidades, la Delegación de Pastoral Familiar en las Escuelas Ave María de Málaga
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«No se entiende el regalo y la 
maravilla de la maternidad»

Antonio Moreno @antonio1moreno

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059337/no-se-entiende-el-regalo-y-la-maravilla-de-la-maternidad/
http://twitter.com/antonio1moreno


«En mi servicio en la parroquia me siento identificado con 
el Evangelio cuando dice aquello de que “Somos siervos 
inútiles, hemos hecho lo que teníamos que hacer”»

MeDalla PRO eCClesIa
4

«Me enteré de 
que me daban la
medalla mientras
controlaba la 
Misa en Youtube»

Amador, fue toda una sorpresa.
Yo estaba dentro de la sacristía, 

controlando las cámaras de la 
retransmisión de la Misa por el canal 
parroquial de YouTube, cuando 
escuché que me llamaban para 
que me acercara al presbiterio. No 
entendía el motivo y me quedé tan 
emocionado y sorprendido que entré 
en shock y ni siquiera era consciente 
de la magnitud de los aplausos que 
me dedicaron. Fue una sorpresa muy 
grande y me llegó al alma el aplauso 
tan emocionante que me dedicaron. 
Cuando finalizada la celebración 
y la procesión recapacité, y vi qué 
había ocurrido, no tenía más que 
palabras de agradecimiento a Dios, al 
Sr. Obispo, a mi párroco José López 
Solórzano y a toda la gente de la 
parroquia, por el cariño que me han 
demostrado.
¿Cómo ha sido su vida de fe?
Viví once años de formación en 
el Colegio de los Franciscanos de 

Martos, después, en mis años de 
Universidad en Málaga, viví en el 
Colegio Mayor Javier de los Jesuitas 
y, más tarde, mi implicación con la 
Iglesia Diocesana ha sido constante. 
Hay varios sacerdotes con los que he 
trabajado de forma especial: Miguel 
León, que ya falleció y que fue párroco 
de San Juan de la Cruz, en El Palo, y 
que fue un sacerdote importantísimo 
en una etapa de mi vida; y desde 1999, 
de forma definitiva, pasé a la que 
es mi parroquia del Corpus donde 
he colaborado con cuatro párrocos: 
Antonio Martín, José Sánchez, José 
García y ahora José López. 
Son muchos los años que lleva siendo 
feligrés de la parroquia del Corpus.
Así es, desde que estudiaba 
Económicas en los años 70, ya conocí 
a los párrocos del Corpus y de las 
parroquias de El Palo. Profundicé 
mucho en mi fe en esa época, con 
personas que pertenecían a la HOAC 
(Hermandad Obrera de Acción 

Católica), como Pepe Juárez. Por otro 
lado, por mi trabajo durante 43 años 
como Jefe de Servicio de Patrimonio 
Municipal (hace un año que me 
jubilé), he tenido mucha relación con 
la Iglesia Diocesana en la construcción 
de dependencias parroquiales, casas 
de hermandad… en la ciudad, al 
igual que también he tenido mucha 
relación por idénticos motivos, con un 
significativo número de confesiones 
religiosas cristianas y no cristianas 
que me han necesitado. 
¿Qué tareas ha desempeñado en la 
parroquia?
Pues he estado y estoy para 
todo lo que se necesite durante 
toda la semana. Desde preparar 
las celebraciones litúrgicas y 
controlar la imagen y el sonido de 
las retransmisiones, hasta lo que 
haga falta. Pero me siento muy 
identificado con el texto de Lucas 
17,10: «Cuando hayáis hecho todo 
lo que se os ha mandado, decid: 
“Somos siervos inútiles, hemos 
hecho lo que teníamos que hacer”», 
eso es lo que yo he intentado en 
todos estos años, hacer lo que tenía 
que hacer.

En la celebración de la Solemnidad del Corpus Christi de la parroquia que lo tiene como titular en 
el barrio malagueño de Pedregalejo, el seglar Amador López Ortega recibió la Medalla Pro Ecclesia 
Malacitana de manos del Sr. Obispo
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Encarni Llamas @enllamasfortes

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059334/amador-lopez-estaba-haciendo-el-control-de-la-emision-en-directo-de-la-misa-cuando-me-llamaron-para-entregarme-la-medalla/
http://twitter.com/enllamasfortes


RETIRO DE DISCERNIMIENTO PARA CHICAS
Las Hermanas Mensajeras de la Esperanza, 
comunidad de laicas consagradas de la Diócesis 

de Málaga, organizan su tercer retiro femenino 
de discernimiento: “Orillada 2024”. Este año 
bajo el lema: “No me buscarías si no me hubieses 
encontrado”. Tendrá lugar los días 25, 26, 27 y 28 de 
julio en el Monasterio “Santa María” de Estepona.
Información e inscripciones en: 611 19 06 90 o 
mensajerasdelaesperanza@gmail.com.
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RAMÓN ACOSTA Y MATRIMONIOS DE CINE
El Centro de Estudios Teológicos acoge la 
presentación de la nueva obra del delegado 

de Pastoral Familiar, Ramón Acosta. Bajo el título 
“Diez matrimonios de cine”, este esposo, padre de 
familia y abuelo, hace una propuesta, a través del 
séptimo arte: «dejar de ser “Inués” (individualistas, 
narcisistas, utilitaristas y emotivistas) para alcanzar 
una vida plena, situando la meta en la santidad». La 
presentación tendrá lugar el miércoles 12 de junio, 
a las 19.00 horas, en el salón de actos del Centro 
Superior de Estudios Teológicos San Pablo, en 
calle Abadía de Santa Ana, 4, segunda planta. Será 
presentado por el sacerdote Alfonso Crespo.

VIDA EN LA DIÓCESIS

LIBRO DE CARLOS MARÍA FORTES
El vicario parroquial de Santa María del Mar 
(Torremolinos) presentó su libro «Guarda 

el orden en tu vida y el orden guardará tu vida», 
editado por ViveLibro. El sacerdote Carlos María 
Fortes es también capellán del Hospital Marítimo 
de Torremolinos y con esta obra pretende renovar 
la invitación permanente «a ser testigos de lo que 
vivimos y testigos de la fe que nos ha ayudado a forjar 
nuestro camino de vida espiritual».  

MÁLAGA CELEBRA A SUS PATRONOS, LOS SANTOS MÁRTIRES CIRIACO Y PAULA 
El CESET acoge un ciclo de conferencias sobre los patronos de Málaga en fechas cercanas a su fiesta. Organizado 
por dicho centro y la Congregación de San Ciriaco y Santa Paula, están teniendo lugar los días 6, 7, 13 y 14 de 

junio, a las 19.30 horas, en su salón de actos (C/ Abadía de Santa Ana, 4). Las siguientes ponencias serán: el 13 de junio, 
“La Ermita de Martiricos y su Romería”, por la Dra. Dña. Marí Pepa Lara García, de la Real Academia de Bellas Artes 
San Telmo; y el 14 de junio, “La sangre de los mártires y la reconciliación de las Iglesias”, por Mons. Adolfo González 
Montes, obispo emérito de Almería. Por otra parte, el domingo 16 de junio, el Sr. Obispo de Málaga presidirá en la 
parroquia de los Mártires la Eucaristía a las 10.00 horas con motivo de la fiesta de los patronos de la capital en una 
celebración que será retransmitida por Canal Sur Televisión.

VIGILIA DE ESPIGAS EN BENALMÁDENA
El 8 de junio, a las 20.00 horas, tiene lugar la 
Vigilia de Espigas en la parroquia Virgen del 

Carmen de Benalmádena, donde están celebrando 
el 25 aniversario de la presencia de la Adoración 
Nocturna en dicha comunidad.  

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059303/un-retiro-de-discernimiento-para-chicas-en-verano/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059313/el-sacerdote-carlos-maria-fortes-publica-guarda-el-orden-en-tu-vida-y-el-orden-guardara-tu-vida/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059307/el-delegado-de-pastoral-familiar-presenta-su-nuevo-libro-diez-matrimonios-de-cine/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059175/san-ciriaco-y-santa-paula-protagonizan-un-ciclo-de-conferencias/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059178/8-junio-benalmadena-acoge-la-vigilia-de-espigas-de-la-adoracion-nocturna/


“WE SHALL OVERCOME” EN LA CATEDRAL
El 12 de junio, la última cita del ciclo de 
conciertos de órgano de la Catedral acogerá el 

estreno mundial de las variaciones hechas al modo 
antiguo sobre el tema “We shall overcome” del autor 
Fausto Caporali. La entrada es libre hasta completar 
aforo y comenzará a las 20.00 horas.

120 ALUMNOS EN UN CURSO DEL CESET
“Fijos los ojos en Jesús. De Jesús a Cristo en 
las tradiciones neotestamentarias” es el título 

del curso bíblico de extensión que ha organizado el 
Centro Superior de Estudios Teológicos San Pablo 
(CESET) y que ha tenido lugar los miércoles de marzo 
a mayo de 2024, con una asistencia de 120 alumnos 
en modalidad presencial y online. El profesor Ignacio 
Rojas, de la Universidad Loyola, impartió la última 
de las clases que centró en la figura de Jesús en el 
libro del Apocalipsis.
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Envía las noticias de tu parroquia, movimiento o comunidad a: 
diocesismalaga@diocesismalaga.es

VIDA EN LA DIÓCESIS

CAPÍTULO ORDEN FRANCISCANA SEGLAR
El 26 de mayo ha tenido su Capítulo Electivo 
la fraternidad local de la Orden Franciscana 

Seglar de Málaga y han renovado Consejo para el 
próximo trienio, siendo elegido el Hermano Rafael 
García Carrizo como nuevo Ministro.

PEREGRINACIÓN A FÁTIMA
El Movimiento de Apostolado Familiar San Juan 
de Ávila organiza una nueva peregrinación a 

Fátima. Tiene lugar del 4 al 7 de julio y está pensada, 
sobre todo, «para aquellas personas que aún no han 
peregrinado a Fátima y quieren hacer una visita a la 
Madre para que nos lleve a su Hijo Jesús», explican 
los organizadores. El precio por persona es de 275 
euros y en él se incluye el viaje, el alojamiento en 
pensión completa y los almuerzos en ruta de los días 
4 y 7. Para más información e inscripciones pueden 
llamar a los teléfonos 952 22 50 09 o 673 33 02 99.

TIEMPO JUBILAR BEATA MADRE CARMEN
La Penitenciaría Apostólica ha concedido un 
tiempo jubilar con motivo del 125 aniversario 

del “dies natalis” de la beata Carmen del Niño Jesús 
González Ramos, antequerana y fundadora de las 
Franciscanas de los Sagrados Corazones. La apertura 
tendrá lugar el viernes 7 de junio y la clausura el 
domingo 10 de noviembre. La fecha elegida para 
la apertura del Jubileo coincide con la Solemnidad 
del Sagrado Corazón de Jesús que, junto con el 
Inmaculado Corazón de María, son los titulares de 
la congregación. Las franciscanas de los Sagrados 
Corazones han manifestado su alegría por la noticia y 
han declarado que, «durante este tiempo, deseamos 
propiciar intensamente la renovación espiritual de 
los fieles e incrementar la vida de gracia».

NEMESIO PEDREZUELA SASTRE    Seglar54
Cantimpalo (Segovia), 19/12/1902      “Olivar de Casablanca” Marbella (Málaga), 09/08/1936â33 años

CAUSA DE MANUEL DE HOYO MIGENS Y 58 COMPAÑEROS MÁRTIRES DEL SIGLO XX EN MÁLAGA           Para más información causadelossantos@diocesismalaga.es
Texto elaborado por la Oficina para la Causa de los Santos a partir de los testimonios y documentos recabados en su investigación.

Este joven de origen segoviano se dedicaba, junto a su hermano, a la recolección de la resina de 
los pinos de la sierra de Istán. Al morir, dejó mujer y cuatro hijos pequeños. Era una persona muy 
estimada en todo el pueblo y muy vinculada a la Iglesia. Tenía devoción, como todos los creyentes 
de Istán, a san Miguel. Era muy amigo del entonces párroco, Agustín del Río, con quien compartió 
martirio. El Siervo de Dios no pertenecía a ninguna asociación ni partido político alguno, su vida 
era su familia, el trabajo y la Iglesia.

Estando en casa, llegaron por sorpresa unos milicianos de la FAI, conocidos tanto en Istán 
como en Marbella, y se lo llevaron con la excusa de trasladarlo a Marbella para declarar. Al mis-
mo tiempo estaban sacando al sacerdote de la fonda junto a otros diez vecinos. Los apresaron y 
se los llevaron andando a la entrada de Marbella donde los mataron. Sus restos descansan en el 
cementerio de dicha ciudad.

mailto:diocesismalaga%40diocesismalaga.es?subject=
mailto:diocesismalaga%40diocesismalaga.es?subject=
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058740/el-profesor-ignacio-rojas-cierra-el-curso-del-ceset-que-invitaba-a-fijar-los-ojos-en-jesus/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059302/la-orden-franciscana-seglar-renueva-su-consejo/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059294/4-al-7-julio-peregrinacion-a-fatima/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059240/el-ciclo-de-conciertos-de-organo-de-la-catedral-de-malaga-un-mensaje-de-paz-al-mundo/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059333/la-santa-sede-concede-un-tiempo-jubilar-por-el-125-aniversario-de-la-beata-madre-carmen/


TEXTO EN IDIOMAS

En aquel tiempo, Jesús llegó a casa con sus discípulos y de 
nuevo se juntó tanta gente que no los dejaban ni comer. Al 
enterarse su familia, vinieron a llevárselo, porque se decía 
que estaba fuera de sí. Y los escribas que habían bajado 
de Jerusalén decían: «Tiene dentro a Belzebú y expulsa 
a los demonios con el poder del jefe de los demonios». 
Él los invitó a acercarse y les hablaba en parábolas:  
«¿Cómo va a echar Satanás a Satanás? Un reino dividido 
internamente no puede subsistir; una familia dividida 
no puede subsistir. Si Satanás se rebela contra sí mismo, 
para hacerse la guerra, no puede subsistir, está perdido. 
Nadie puede meterse en casa de un hombre forzudo para 
arramblar con su ajuar, si primero no lo ata; entonces 
podrá arramblar con la casa. En verdad os digo, todo se 
les podrá perdonar a los hombres: los pecados y cualquier 
blasfemia que digan; pero el que blasfeme contra el 
Espíritu Santo no tendrá perdón jamás, cargará con su 
pecado para siempre». 

Se refería a los que decían que tenía dentro un espíritu 
inmundo. Llegan su madre y sus hermanos y, desde fuera, 
lo mandaron llamar.  La gente que tenía sentada alrededor 
le dice:  «Mira, tu madre y tus hermanos y tus hermanas 
están fuera y te buscan».  Él les pregunta:  «¿Quiénes son 
mi madre y mis hermanos?».  Y mirando a los que estaban 
sentados alrededor, dice: «Estos 
son mi madre y mis hermanos. El 
que haga la voluntad de Dios, ese 
es mi hermano y mi hermana y 
mi madre».

PATXI

fanopatxi pachifano pachi fano

El bien suma y multiplica, el mal resta y divide
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La Buena Noticia debe seguir siendo 
en nuestro mundo que Dios pasa 

por nuestras vidas. Y por medio de su Espíritu 
nuestra Iglesia siga siendo el Anuncio del 
Reino en el que Dios quiere liberarnos, de todo 
condicionamiento de nuestra mente y de nuestro 
corazón y mostrarnos la gran misericordia 
derramada por medio de este anuncio. 

Nuestro entorno sigue hambriento de Dios, no 
de nuestras teorías del Reino de Dios, sino que 
espera a Dios que actúe desdemonizándonos de 
todo aquello que nos quita la paz cada día. 

Y no será por medio de fenómenos excéntricos, 
sino con la suavidad, ternura y sigilo de su 
palabra, que no logra apagar el pábilo vacilante. 
Viene a sanarnos de raíz, donde albergamos 
nuestros propios demonios, simplemente 
mostrándonos la misericordia de Dios. 

No se entenderá. Nuestro entorno se resistirá, 
sin duda. Seremos acusados para justificar no 
ser aceptados, sin más. Y el Señor nos invitará a 
participar de su familia. Nos propone ampliarla 
a los que viven las servidumbres y esclavitudes 
de este mundo, a los que sufren desde el 
interior de sus vidas y claman por salir de tanta 
desesperación. 

Si ellos son nuestra familia, seremos capaces 
de acercarnos desde el cariño y afecto que 
necesitan y no tendremos miedo porque nos 
podrá más nuestro deseo de verlos liberados y 
rehabilitados en toda su dignidad. Son nuestra 
madre y hermanos.

Nuestra familia
COMENTARIO EVANGELIO Mc 3, 20-35

JUAN FRANCISCO CARDALDAS
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS
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Salmo Responsorial: Alzaré la copa de la salvación, 
invocando el nombre del Señor.

La música y la partitura del salmo y la antífona del 
Aleluya, en: liturgia.diocesismalaga.es

CON OTRA MIRADA

Discurso a los directores de las Obras Misionales 
Pontificias (25/5/2024)

Quisiera hacer un paréntesis para 
considerar las debilidades de tantos 
hermanos y hermanas nuestros, que 
a veces caen: por favor, tengamos 
paciencia, tomémoslos de la mano y 

acompañémoslos. 
Por favor, no se escandalicen de estas caídas. 

“Me puede pasar también a mí”. Cada uno 
debe decir “me puede pasar también a mí”. 
Seamos pues muy caritativos, muy benévolos 
y sepamos esperar. Una de las cosas que me 
conmueven del Señor es la paciencia, Él sabe 
esperar, sabe aguardar. 

EL PAPA DICE...

Ayudar al caído

https://www.diocesismalaga.es/buscador/2014056428/evangelio-en-idiomas-y-en-lengua-de-signos-domingo-xxx-del-tiempo-ordinario/
http://twitter.com/fanopatxi
https://www.instagram.com/pachifano
https://www.facebook.com/Pachi-Fano-2177691738916771
https://liturgia.diocesismalaga.es
https://www.vatican.va/content/francesco/es/speeches/2024/may/documents/20240525-pom.html
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Aunque, fisiológicamente hablando, el corazón 
no sea más que una bomba para impulsar 
la sangre, casi todas las culturas antiguas le 
adjudicaron una función especialísima como 
centro de la voluntad, la conciencia y los afectos.

La excepción más notoria la encontramos en 
la Grecia y Roma clásicas, que no dotaron a este 
órgano de simbolismo alguno. No sería hasta la 
época del Renacimiento, cuando la iconografía 
cristiana lo adoptó como representación de la 
caridad y el amor. En este contexto, debemos 
rastrear la devoción al Sagrado Corazón de Jesús 
que quiere hacer patente el desmedido afecto de 
Jesús por la humanidad, siendo sus principales 

promotores santa Margarita María de Alacoque y 
san Juan de Eudes, en el siglo XVII. 

Con todo, no sería hasta entrado el siglo XIX, 
cuando esta devoción se difundió de forma 
extraordinaria por todo el mundo católico, siendo los 
canónigos de la Catedral malacitana unos verdaderos 
adelantados en esta cuestión. Esto se deduce de las 
anotaciones pertenecientes a sus actas capitulares. 
Concretamente, en sesión mantenida el 1 de 
junio de 1796, en unas fechas en las que todavía 
no habían fraguado las disposiciones litúrgicas 
al respecto, se consigna lo siguiente: El señor 
(arcediano de) Málaga dijo que el día 3 del presente, 
se rezaba por la primera vez del Corazón de Jesús y 
que era necesario determinase el Cabildo cómo debía 
celebrarse esta festividad. Y el Cabildo acordó fuese del 
mismo modo que la Corona de Espinas y que, de esta 
determinación, se diese aviso a la sacristía.

Corde Iesu

https://www.diocesismalaga.es/conoce-la-catedral/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014056936/yo-con-mi-catedral/

